



Si la guerre est la dernière raison des peuples, l'agriculture doit en être la première
Emparons-nous du sol, si nous voulons conserver notre nationalité.

Un an, \$1 Rédacteur : FIRMIN H. PROULX — Gérant : HECTOR A. PROULX Un an, \$1

Gazette des Campagnes

PUBLIÉE À SAINTE-ANNE DE LA POGATIERE, P. Q.

SOMMAIRE :

Revue de la semaine : La colonisation au Lac Saint-Jean. — L'agriculture au Lac Saint-Jean. — Le jour de la plantation des arbres. — Le Syndicat des Cultivateurs de la Province de Québec. — Utilité des fermes expérimentales d'Ottawa. — Les cercles agricoles. — Répartition des chevaux du Haras National pour la saison de 1894.

Causerie agricole : Expériences agricoles.

Sujets divers : La pratique de l'agriculture. — Attacher nos populations à la vie rurale. — Le chaulage dans les cultures. — Le crédit agricole. — Un sol tourbeux mis en culture. — Labour d'automne et labour du printemps. — Système économique de culture.

Choses et autres : Amélioration du sol. — La jaunisse des arbres fruitiers. — Qualité germinative des graines destinées à la semence. — Application de la chaux dans les vergers. — Maladies du blé.

Recette : Moyen d'empêcher le refroidissement des chevaux ayant fourni un travail considérable.

REVUE DE LA SEMAINE

La colonisation au Lac St-Jean. — Un nombre considérable de nos compatriotes nous reviennent des Etats-Unis. Parmi ceux-là, il y en a plusieurs qui se rendent au Lac Saint-Jean, pour y faire l'achat de lots de terre dans le but de s'y établir.

L'établissement des colons au Lac Saint-Jean, n'est pas aujourd'hui ce qu'il était autrefois, il ne présente pas autant de difficultés. Le colon n'a pas à s'imposer les sacrifices de l'éloignement des marchés. Au contraire, tous les avantages possibles lui sont offerts pour faciliter le défrichement des terres sur la plus grande étendue possible. Nous serions bien heureux de voir nos compatriotes rapatriés se porter en masse vers cette région si fertile à tous les points de vue de la culture.

Il y a là actuellement une véritable école de défrichement et de puissants motifs d'émulation, par l'établissement que les RR. PP. Trappistes viennent de former. Cette régénération de nos campagnes par l'exemple de la vie monastique produira au Lac St-Jean ce qu'elle a produit dans les vieux pays, donnant à ceux qui les avoisinent l'exemple d'un labeur assidu et d'une culture économique ; les riches défrichements se changeront en brillantes et abondantes récoltes ; des paroisses se formeront pour fournir aux villes le surplus des productions agricoles. Les RR. PP. Trappistes vivifient par la plus belle agriculture les lieux où ils sont fixés ; dans l'intérieur du monastère, de même que dans le voisinage et sur une grande étendue, tout est